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教 育 委 員 会 定 例 会 議 事 録 

 

 

平成２９年５月２２日 午後２時００分 開議 

 

出席委員 

 教  育  長   髙 本 訓 久 

  委     員   渡 辺 時 行 

委     員   林   正 美 

委     員   菅 沼 由貴子 

  委     員   戸 苅 恵理子 

 

説明のための出席者 

  教育部長             関 原 秀 一 

  教育部次長兼庶務課長      鈴 木 敏 彰 

  教育部次長兼学校教育課長   今 泉 一 義 

教育部次長兼中央図書館長  細 井 正 久 

学校教育課主幹       三 浦 孝 裕 

  生涯学習課長        前 田 清 彦 

スポーツ課長        小 島   基 

  学校給食課長        寺 部   優 

  中央図書館主幹       尾 崎 浩 司 

 

教育長が指定した事務局職員 

  主    事        瀬 野 正 章 

  主    事        簗 瀬 正 洋 

 

議事日程 

第１ 議事録署名委員の指名 

第２ 第１５号議案 教職員の任用について（非公開） 

第３ 第１６号議案 豊川市社会教育委員の委嘱について 

 

「髙本教育長」 定刻になりましたので、ただ今から教育委員会を開会し、直ちに会議

を開きます。始めに、日程第１「議事録署名委員の指名」を行います。本日の議事録

署名委員は、教育長において、渡辺・菅沼 両委員を指名いたします。よろしくお願

いします。 

開 示 
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「髙本教育長」 続きまして、日程第２、第１５号議案「教職員の任用について」を議

題といたします。なお、本案は、職員の人事に関する案件ですので、議事を非公開と

し、会議内容の議事を別に記録することとしてよろしいでしょうか。 

   （異議なしの声） 

「髙本教育長」 異議なしと認め、本案は非公開とします。それでは、事務局から説明

をお願いします。 

「今泉教育部次長」 日程第２、第１５号議案「教職員の任用について」を資料に基づ

いて説明。 

 

（以下、議事内容は個人情報に関わるため議事を非公開） 

 

「髙本教育長」 続きまして、日程第３、第１６号議案「豊川市社会教育委員の委嘱に

ついて」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

「前田生涯学習課長」 それでは、第１６号議案「豊川市社会教育委員の委嘱について」

を説明させていただきます。４ページをお開き下さい。社会教育法の規定に基づきま

して、豊川市社会教育委員を豊川市教育委員会が委嘱するものでございます。 

豊川市社会教育委員に関する条例に、「委員は学校教育及び社会教育の関係者、家庭

教育の向上に資する活動を行う者並びに学識経験のある者のうちから教育委員会が

委嘱する」と規定されており、任期は１年、委員定数は１５名以内と定められており

ます。一昨年度は、第３次豊川市生涯学習推進計画の策定にかかる審議を社会教育委

員に担っていただいたため、一時的に委員数を１５名に増員しておりましたが、昨年

度は計画の策定完了に伴い従来どおりの１３名で運営いたしました。 

今回、旧御津町文化協会会長の宇井宏次委員及び旧音羽町教育委員の伊藤暢子委員

より退任の申し出がございましたので、社会教育や家庭教育の関係者として子育て世

代や幼児教育の視点から意見をいただけるように、豊川市子ども会連絡協議会常任理

事の藤原利江さんと 光明寺幼稚園園長の大光明隆見さんを新任委員の候補者とさ

せていただきました。他に豊川市公民館連絡協議会会長については会長が小林吉光委

員から戸松靖さんに変更がございました。結果、今回の新任委員の職につきましては

戸松氏、藤原氏、大光明氏の３名を候補者としております。この平成２９年度社会教

育委員名簿にございます１３名の委員候補者の５月２３日から来年５月２２日まで

の期間の委嘱につきましてご審議をお願いいたします。 

「髙本教育長」 ただ今の提案について、ご質問やご意見がございましたらご発言くだ

さい。 

「菅沼委員」 候補者の役職名を見ますと様々な団体が選ばれており、それぞれの団体

が関係する業務に基づいて審議できるように配慮いただいており大変良い選択をさ

れているように感じます。ただ、団体は本当にたくさん有りますので、可能であれば、
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今後、ここに記載のある以外の団体の方も委員となっていただき、より良い広い意見

を反映させていただきたいと思います。 

「前田生涯学習課長」 ご意見ありがとうございます。退任委員の後任について、どの

ような方を選任していくべきか、今後の事も踏まえて検討いたしました。会の代表の

方を充て職としてお願いした場合、１年で代表者が交代してしまう場合も多いことが

考えられます。できれば２年、３年と続けて提言をいただける方にお願いしたいとい

う考えがあります。さらには、実際に小さいお子さんと継続的に関わりのある方の意

見をいただきたいという考えもございますので、その検討の結果といたしまして、今

回の候補者を提案させていただきました。今後の候補者選定の際にも、いただいた意

見を参考としまして、様々な団体の意見が伺えるように考慮してまいります。 

「林委員」 社会教育委員というと豊川市の社会教育の向上と共に豊川の町づくりにも

大きな影響を与えるものであると思います。そう考えると、若い方にも入っていただ

きたいと考えます。可能であれば２０代や３０代の方の意見も反映するようなもので

あって欲しいなと思いますがいかがでしょうか。 

「前田生涯学習課長」 林委員のご意見のとおり２０代や３０代の方の意見を取り入れ

たいという思いはありますが、若い方は平日の会議開催に対応できる方が少ないこと

から人選が非常に難しいという面があります。候補となる方がいれば検討させていた

だきます。 

「菅沼委員」 会議はどのくらいの頻度で開催されますか。 

「前田生涯学習課長」 大きな議題等が無ければ、年度当初と年度末の２回という年も

あります。生涯学習推進計画の策定を行った一昨年は５回程開催しました。意見交換

を兼ねた現場の視察なども実施したいと考えており、年間５回程度の開催を想定して

います。他に、県の社会教育の協議会等に関する研修会や総会などへの出席もありま

す。 

「林委員」 大学生などを社会教育委員として任命するということはいかがでしょうか。 

「前田生涯学習課長」 条例で、「学校教育及び社会教育の関係者、家庭教育の向上に

資する活動を行う者並びに学識経験のある者」と定められておりますので、学生でも

経験豊かであり団体などで活動を行っている方であれば会長ではなくても良いとは

考えられます。 

「髙本教育長」 豊川市では委員の公募は行っていないですよね。 

「前田生涯学習課長」 市町村によっては、この社会教育委員の中に公募枠を設けると

ころもありますが、現在は公募の枠を想定しておりません。そのあたりも検討課題と

捉えております。 

「髙本教育長」 ありがとうございます。広い立場の方に出来るだけ多く参加していた

だきたい。今後のまちづくりを念頭に若い方に参加いただきたい。公募の委員を設け

るということを案としていただきました。 

「前田生涯学習課長」 来年の人選につきましては、本日いただきました意見を参考に
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検討したいと考えております。 

「髙本教育長」 他に、ご質疑がありましたらお願いします。ありませんか。無ければ

採決を行います。本案は原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

  （異議なしの声） 

「髙本教育長」 異議なしと認め、日程第３、第１６号議案「豊川市社会教育委員の委

嘱について」は、原案のとおり可決されました。 

本日の会議に付議されました案件は以上でございますので、これで本委員会を閉

会します。ありがとうございました。 

 

  （午後２時２６分 閉会） 

 


